

# LE PETIT GEAUNOIS

LA 2G, POUR CAPTER LA VIE DE GEAUNE (N° 9)  
GAZETTE GEAUNOISE



Crédit photo: Lionel Léost



**Prochaine édition du Petit Geaunois en août 2022!**

## Etat Civil

### Naissances :

-LELONG Noûr, née le 23/02/2022 de LELONG Mendy

- SEBIE Tilio, né le 17/03/2022 de SEBIE Kévin et BACCOU Charlotte.

Félicitations aux heureux parents ! 

### Décès :

- DESMOULIES Pierre le 04/03.

Nos condoléances à la famille et aux proches

Suivez l'information communale sur [www.geaune.fr](http://www.geaune.fr), sur notre page Facebook et sur notre compte Instagram!



Geaune en Tursan



@geaune en Tursan

## ET MAINTENANT ?

Comme en 2017, Emmanuel Macron a donc été élu Président de la République contre la candidate d'extrême droite. Mais ne nous trompons pas, contrairement à 2017 où ce fut un vote d'adhésion et de rejet, en 2022 il s'agit essentiellement d'un vote de rejet des idées extrêmes.

Bien sûr, je suis rassuré, je me réjouis de constater que dans notre pays des Droits de l'Homme et des Lumières, la République gardera toutes ses valeurs : liberté, égalité, fraternité et laïcité.

Mais c'est maintenant que le plus dur va commencer !

En effet, même si notre Président arrive à avoir une majorité à l'Assemblée Nationale, ce que je souhaite pour le bon fonctionnement des institutions, il devra tenir compte dans la composition de son gouvernement et surtout dans sa politique de ce rapport de forces qui ne lui est pas favorable, de tous ces citoyens qui n'ont voté que pour rejeter l'autre candidate, ainsi que tous ceux qui ont voté blanc ou nul ou qui ne se sont pas déplacés.

Il va falloir donner des signaux forts à cette large frange de la population qui se sent oubliée, délaissée et même parfois humiliée, à tous ces étudiants, travailleurs ou retraités pauvres, dans un pays riche où certains d'ailleurs affichent ostensiblement leur fortune.

Notre Président, qui a entendu tous ces appels à plus de solidarité, plus d'empathie, devra infléchir considérablement sa politique, faire plus une « politique du cœur » qui parle à tout le monde plutôt qu'une « politique de technicien » réservée à une élite. C'est à cette seule condition que son deuxième et dernier mandat pourra se dérouler plus sereinement que le premier et qu'il pourra ainsi écrire de belles pages dans le grand livre de l'Histoire de France.

C'est tout le mal que je lui souhaite...et que je nous souhaite !

Geaune en Tursan, en aban ! Adishatz. Gilles Couture,



## O JARDIN D'AUGUSTINE, Sonia Zolnet, 42 PL HOTEL DE VILLE

Vous avez certainement remarqué qu'une nouvelle boutique anime les arcades de la Bastide: *O Jardin d'Augustine*. Sonia n'en est pas à son coup d'essai puisqu'elle a tenu avec passion la boutique *Bain de Soleil* à Eugénie repris par sa fille Shirley. Mère et fille travaillent en étroite collaboration pour faire circuler les informations sur les différents événements entre Geaune et Eugénie.

*O Jardin d'Augustine* vous aurez l'occasion de flâner dans 6 univers différents, avec chacun leur décoration propre. Voyage et émerveillement assurés !

Au rez-de-chaussée : Un salon de thé esprit années 60, ambiance Salut les Copains pour prendre une collation dans la boutique, sous les arcades ou dans la cour intérieure. Au fond de la cour vous découvrirez la reconstitution d'un véritable Ranch, le Ranch LENAURA. Ambiance "FAR SUDOUEST" garantie! L'espace est privatisable pour vos événements de groupes.

Une boutique de prêt à porter féminin avec une petite partie habillement pour les enfants et enfin la possibilité de se divertir avec des jeux façon casino avec par exemple des machines à sous factices ou des flippers d'époque.

Des soirées à thèmes seront organisées sur inscription auprès de sa fille. Un peu de suspense : le premier thème sera une soirée réservée aux femmes !

A l'étage dans un cadre que Sonia décrit comme "enchanteresse" :

Une salle de réunions à la location pour les particuliers ou les entreprises (capacité d'accueil pour une douzaine de personnes) et l'organisation d'ateliers ayant pour thème « le savoir faire pour faire savoir ». Un coin brocante propose des objets tous insolites. Une pièce surprise clôt le spectacle : elle est consacrée à Noël toute l'année !

Sonia profite de ce zoom pour remercier Publi Tursan, Mr Thierry Battaglia artiste d'art mural, Céline, responsable de la Galerie d'Art d'Eugénie, Christian Carrère et ses fils Mathieu et Stéphane, la Société

SLT Fermeture, l'entreprise MARQUE et tous les artisans ont mis leurs talents dans la rénovation de ce cadre hors du temps.

Les horaires sont actuellement provisoires : ouverture les lundis, mardis, vendredis, samedis et dimanches de 8h à 18h00. Ils s'affineront en fonction des besoins des clients.



## NICOLINA

### Magnétisme et soins énergétiques, 259 Chemin de Maillole

Nicolina a plusieurs cordes à son arc: magnétisme, soins énergétiques, alignement des chakras, lithothérapie, canalisation d'âmes et purification de maison.

S'il y a quelqu'un qui communique avec les âmes, c'est bien elle !

**Que fait-elle exactement?** Elle libère les souffrances, qu'elles soient physiques (comme les brûlures, psoriasis, zona) ou mentales en "réinitialisant" le cerveau pendant 21 jours.

En effet, selon ses dires, il suffit d'une seule séance pour se libérer des énergies qui stagnent. Alors si vous ne vous sentez pas bien, si le moral pèse lourd, si vous voyez la vie en noir et que vous n'arrivez pas à sortir la tête de l'eau, elle peut vous aider en chassant ce qu'elle appelle les "vieilles mémoires".

Une fois le soin passé, elle continue à travailler sur vous, avec votre consentement, et elle reste disponible pour expliquer d'éventuels changements, service après-vente assuré !

Il s'agit d'une profession pas banale me direz-vous...**Comment en est-elle arrivée là?**

Très tôt, à l'âge de 5 ans, elle a réussi, juste en posant ses mains sur une brûlure, à couper le feu.

Elle tiendrait ce don de sa grand-mère mais elle a dû apprendre toute seule à exploiter ce qui lui était donné. Au départ, elle en a eu un peu peur et s'est cachée pendant de nombreuses années.

C'est en arrivant à Geaune, il y a 11 ans, qu'elle a eu une révélation, dans notre belle église alors qu'elle s'occupait du fleurissement : elle dit avoir eu une vraie connexion avec la Vierge Marie et c'est à partir de ce moment qu'elle a commencé à pratiquer afin d'aider les gens.

Jusqu'ici fonctionnaire dans un lycée, ce n'est qu'en 2019 qu'elle se lance en tant qu'auto-entrepreneur et c'est un réel succès. Juste avec le bouche à oreille, car elle dit avoir beaucoup de mal avec les outils web, elle a réussi à obtenir une large clientèle qui vient parfois de Bordeaux et Toulouse pour la voir !

Elle vous reçoit chez elle et fait également les soins à distance. Pour la contacter, faites-le **07 81 40 63 73**.

**Son objectif?** Transmettre et aider l'humanité à aller mieux !



# Retour en images sur...



## La cérémonie du 19 Mars...

La journée nationale du souvenir et de recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc a lieu le 19 mars.

## Le repas des Aînés du Samedi 2 Avril



Enfin, après deux années d'abstinence forcée, le repas des aînés (70 ans et plus) de la commune de Geaune s'est déroulé samedi 10 avril.

Malgré quelques absences liées au contexte sanitaire toujours incertain, ce fut un moment de retrouvailles fort apprécié. Tout était à l'unisson : le repas excellent, le service assuré par la « brigade municipale de serveurs » irréprochable et, à la fin du repas, animation assurée par quelques aînés conteurs ou chanteurs.

Comme promis, cet agréable moment sera reconduit en décembre 2022 et, à partir de ce moment-là, nous reprendrons le rythme normal.

## Le Conseil Municipal des Jeunes du Samedi 16 avril



C'est avec beaucoup de fierté que le premier conseil intermunicipal de jeunes du Sivu du Tursan a été installé ce samedi 16 avril à la mairie de Geaune.

16 jeunes et 2 suppléants ont été élus suite aux élections qui se sont déroulées le vendredi 8 dans l'enceinte du collège Pierre de Castelnau.

Âgés de 9 à 12 ans, Leandro, Leny, Eva, Eloan, Chloe, Louis, Gabin, Mathys, Kylian, Leo, Theo, Lena, Baptiste, Mahé, Candice, Justine, Mylene et Ethan ont pris place pour construire, partager et porter des projets citoyens et solidaires pour leurs pairs et dans l'intérêt de l'ensemble de la population.

Permettre aux jeunes de s'exprimer, de participer à la vie citoyenne est un enjeu fort pour le Sivu.

Ils seront accompagnés par Felicie (déléguée du Sivu), Nicolas et Elina (animateurs du Sivu) tout au long de leurs 2 ans de mandat.

## Journée citoyenne du Comité des Fêtes du Samedi 30 Avril



# Quoi de neuf en Mai?

Voici le programme de l'ACLET:

\* 2 ateliers jardin début mai pour travailler un maximum avant le troc plantes qui aura lieu le 14 mai à partir de 15h. Pour l'occasion ils feront des crêpes et proposeront des boissons à la vente. Ce sera aussi l'occasion de faire visiter le jardin et de présenter le projet.

\* atelier portage bébé le 14 mai au matin à la bouquinerie

\* café parents sur la voix et l'expression avec Simon Boyer, éducateur spécialisé et formateur

\* début d'un cycle de 5 ateliers pour un temps de répit parental. Le premier rendez-vous est un atelier de découverte de l'aquarelle pour se vider la tête et se ressourcer avec les matières et couleurs. Une garderie est organisée pour les enfants. L'atelier aura lieu le 25 mai entre 14h à 17h.

Autre info importante à propos de l'asso: des projets de rénovation et d'installations pédagogiques pour informer de façon ludique les passants, sur le compost, les légumes et autres plantes comestibles, l'intérêt du jardinage sur sol vivant et la faune auxiliaire.



## À GEAUNE

# L'ACLET VOUS INVITE À SON "TROC JARDIN"

Samedi 14 mai à 15h  
au jardin des Incroyables Comestibles!

Tables à disposition pour déposer vos plantes "pensez à les étiqueter!"

Crêpes et boisson pour le goûter!

**mai au jardin IC de Geaune**

MER 4	MER 11	SAM 14
-------	--------	--------

3 dates pour : continuer à désherber, planter, bricoler pour obtenir un jardin productif et accueillant les mercredi de 14h à 16h et le troc plantes de 15h à 17h

ET C'EST OUVERT À TOUS !

Renseignements : 06.99.92.81.46  
www.aclet.fr  
jeunesse@aclet.fr

Renseignements : 06.99.92.81.46  
www.aclet.fr  
jeunesse@aclet.fr

**Atelier Portage Bébé**

Nouveaux parents : testez plusieurs modes de portage.  
Parents ayant pratiqué : partagez vos astuces !  
Réservation conseillée. Frères et sœurs bienvenus.  
06.52.79.06.40 - jeunesse@aclet.fr - f Geaune Aclet

**10H 11H30 SAM 14 MAI**

Sling, écharpe, pagne africain, mei-tei, classique...

LA BOUQUINERIE ASSOCIATIVE  
27 ROUTE DE LA CHALOSSE  
40320 GEAUNE

Apprimé par nos soins. Ne pas jeter sur la voie publique.



## Don de sang : je donne, tu donnes, il donne, nous donnons...

L'Amicale des donneurs de sang du Tursan t'invite à participer à la collecte de sang de Geaune le **mercredi 25 mai de 15h30 à 19h**.

Quelques conditions tout de même:

- Etre majeur et en bonne santé
- Ne pas venir à jeun
- Faire + de 50kg
- Présenter une pièce d'identité (papier numérisé)

Incrivez-vous sur le site [dondesang.efs.sante.fr](http://dondesang.efs.sante.fr)

## Rappel Mayade Samedi 14 mai à 19h !

Enfilez vos habits du dimanche et venez partager notre buffet "républicain" et notre soirée dansante ce samedi (**pensez à vous inscrire via le coupon reçu dans votre boîte aux lettres**).

**C'est quoi la Mayade, au départ?**

*La mayade consiste en l'érection d'un jeune pin décoré en l'honneur d'un individu ou d'un groupe d'individus.*

*Le tronc est orné à mi-hauteur de rubans multicolores (tricolores notamment pour les élus), de couronnes, de drapeaux, écus ou pancartes portant l'inscription « honneur à... ».*

*Dans les Landes, le mai est partout, de toutes les circonstances : une pratique centrale dans la sociabilité communautaire. L'épicentre se situe à Tartas et irradie dans tout le département, s'arrêtant dans les premières communes du département du Gers. L'une des formes classiques, dans les Landes comme dans d'autres régions, c'est la célébration de la communauté au travers de ses élus, organisée par la classe, c'est-à-dire les conscrits : aujourd'hui les jeunes, garçons et filles, de 18 ans.*

*Au-delà des élus ou des jeunes mariés, la mayade s'est toutefois peu à peu étendue dans les Landes à tous les « rites de passage » : anniversaire, retraite, naissance, installation d'un nouvel arrivant...*



# Quoi de neuf dans les mois à venir?



Marché de Geaune  
tous les dimanches



De 9h à 13h

Pour tout renseignement contactez nous au 0648782596 ou au 0647886254



L'association "élément terre" réorganise le marché du dimanche matin de 9h00 à 13h00 dans notre beau village de Geaune alors venez nombreux nous soutenir et découvrir nos producteurs et artisans locaux



## La piscine ouvre à nouveau ses portes !

Ouverture aux scolaires du 7 juin au 6 juillet et du 1er au 9 septembre. Pour le grand public, elle ouvre du 7 juillet au 31 août. Des cours de natation seront donnés à partir du 1er juillet. à partir de 5 ans du lundi au samedi matin. aquagym le mercredi et le samedi. Pour plus de renseignements, contactez Agathe au 07 82 52 02 01

## La course PASSEM le vendredi 3 juin...

La PASSEM passera à Geaune le 03/06/2022, il s'agit d'une course relais, sans interruption, de jour comme de nuit, qui se tient tous les deux ans à travers le territoire de Gascogne (Béarn, Bigorre, Landes, Bas-Adour), et qui a pour but de recueillir des fonds qui sont ensuite reversés à des projets œuvrant pour la transmission et la valorisation de la Lengua Nosta.

Durant la course, un témoin symbolisant la Lengua Nosta est transmis de main en main à chaque kilomètre. Il contient un message tenu secret jusqu'à l'arrivée. »

La course est gratuite, libre et ouverte à tous. Vous pouvez soutenir leur action en participant et/ou par du mécénat par l'achat de Km, le prix du kilomètre est fixé à 100 euros.

Vous pouvez les contacter à l'adresse mail : [ligamsligams@gmail.com](mailto:ligamsligams@gmail.com)



## Les élections législatives ne comptent pas pour des prunes!

Venez voter pour les législatives les dimanches 12 et 19 juin 2022

Après l'élection présidentielle, le devoir citoyen se poursuit avec les élections législatives qui se tiendront au mois de juin.

Petit rappel du rôle et de l'importance de ces élections. Elles permettront, pour chaque circonscription, d'élire les 577 Députés qui siégeront à l'Assemblée Nationale. Les missions du Député sont les suivantes →

Son mandat est de 5 ans excepté en cas de dissolution de l'Assemblée Nationale.

Egalement le Président de la République nommera un premier ministre qui sera issu d'une majorité parlementaire que constituent l'Assemblée nationale et le Sénat.

Ces élections s'organiseront en un tour si un candidat obtient plus de 50 % des suffrages exprimés ainsi qu'un nombre de voix au moins égal à 25 % du nombre des électeurs inscrits. Si ce n'est pas le cas, un second tour est organisé une semaine plus tard.

## Les Fêtes de Geaune reviennent du 1er au 3 juillet, associées au 40ème anniversaire du Jumelage avec Village Neuf !

Vous les attendiez avec une patience non dissimulée? Il faut bien admettre qu'elles nous ont énormément manqué ces deux dernières années. Réservez votre week-end et savourez le pré-programme du Comité des Fêtes, plus motivé que jamais...

**Vendredi 1er Juillet** 21h00 Ouverture des fêtes - Repas côte à l'os sur la place Animé par les Faïences de Samadet

**Samedi 2 Juillet** 10h00 -20h00 Journée au skate park : initiation, contest, buvette... 10h concours de composition florale organisée par jardieval14h00- 18 h00 Geaune Olympics 14h00 balade contée dans les vignes 19h00 La « Pousquiroule » défilé de véhicule « fait-maison » 21h00 Soirée tapas avec concert sur la place

**Dimanche 3 Juillet** : 11h apéro en musique à la maison de retraite avec l'Harmonie de Samadet 10h30 messe 12h00 renouvellement serment du jumelage et intronisation par les confréries 12h30 apéro-concert sur la place avec l'Harmonie de Samadet 13h00 repas sur la place 17h00 course landaise avec la ganadéria Deyris 21h00 Soirée moules frites sur la place.

### TRAVAIL LÉGISLATIF



Fait des propositions de loi (différent des projets de lois, émanant du gouvernement)



Examine des propositions et projets de lois au sein de sa commission et dépose un amendement (modification du texte)



Vote le texte, ensuite transmis au Sénat. Statue définitivement sur demande du Gouvernement si pas d'accord avec le Sénat après la «navette parlementaire»



Saisit le Conseil constitutionnel



### CONTRÔLE DU GOUVERNEMENT



Interroge le gouvernement sur un sujet de politique générale (2 questions par semaine max.)



Examine l'action du gouvernement au sein de sa commission



Dépose une motion de censure (59 députés minimum), contraignant le gouvernement à démissionner si adoptée à la majorité absolue



Destitue le Président de la République



# Notre éco-geste de cette édition sera tourné vers la solidarité avec... L'Association "Roulons Solidaire"



L'association «Roulons Solidaire» a pour objectif de développer un service de transport basé sur le bénévolat et l'échange ; pour permettre d'aider des personnes dépourvues de moyens de locomotion.

**Pour qui ?** L'association est ouverte à toute personne majeure et résidente de la communauté de communes Chalosse Tursan.

**Quels services ?** Pour accompagner les personnes dans les déplacements occasionnels : visites médicales, démarches administratives et sociales, courses,... (Sont exclus les transports pris en charge par l'assurance maladie, les caisses de retraite, les mutuelles, etc...)

**Où ?** Dans un rayon géographique limité à 50km autour de votre commune.

**Quelle participation ?**

- L'adhésion annuelle à l'association (5€/an).
- Une participation aux frais de déplacement du chauffeur bénévole à hauteur de 0,30€/Km.
- Un reçu vous sera remis par le chauffeur.

Comment en bénéficier? Vous êtes intéressés par ce service, vous pouvez contacter un des référents au numéro 07 48 11 49 08

Vous retrouverez ces informations sur leur site internet <https://www.hagetmau.fr/Vie-associative/Annuaire-des-associations/Roulons-Solidaire>

L'association est à la recherche d'un référent pour la commune de Geaune. Si vous souhaitez de plus amples informations contactez les !



## Du nouveau dans le village

### Ça déménage chez les kinés...

Après bientôt 6 années d'installation, le cabinet de kinésithérapie est ravi de vous annoncer son déménagement dans de nouveaux locaux situés au 7 rue Montmartre. Juste après l'auto-école, ce sera la première porte rouge (porte de gauche). Retrouvez Tiffany et Thibault dans leurs nouveaux locaux !

### Vous avez de la famille à réunir sur Geaune ?

Un évènement à fêter et du monde à loger ?

La maison Huron est dès à présent réservable sur le portail gîte de France (4 épis). Située chemin de Pierrine à Geaune (route de Mauries), cette ancienne propriété familiale est devenue un splendide gîte de campagne de grande capacité qui n'attend plus que vous pour dessiner sa nouvelle histoire d'accueil et de bonheur !

Ce bel établissement vient donc renforcer la capacité de couchage de la commune.

Bravo aux propriétaires (famille Couralet) pour le travail accompli et les magnifiques histoires qu'ils permettront, par la naissance de cette

maison, à bon nombre de familles ou de tribus, de vivre sur notre commune. Gageons que les souvenirs des vacanciers de cette maison seront HUREUX comme HURON ! Renseignements auprès de [www.gites-de-france.com](http://www.gites-de-france.com)



### Des Champions dans nos associations!!

Maxime Papin remporte le titre de Champion de France de kick light -89kg les 16 et 17 avril lors des Championnats de France Halle Georges Carpentier à Paris. Deux boxeurs du club s'étaient qualifiés lors des sélections des championnats d'Aquitaine à Lormont. Malheureusement Bruno Garcia habitué de ces compétitions et ayant gagné la Coupe de France cette saison a du déclarer forfait pour blessure quelques jours avant le départ.

Maxime Papin ramène le titre au club après des assauts serrés et accrochés avec un bon niveau.

La saison se termine fin juin mais il reste encore des échéances à relever.

Le club Tursan Full Contact est fier de ramener ce titre dans les Landes mais surtout dans le Tursan.



## La "Gazette d'Huguette"



### Déjà au Moyen Age...

*Au moyen âge lors de leurs séjours victorieux en Aquitaine, les Anglais apprécient le vin du Tursan. Au cours du XVII<sup>e</sup> siècle le vin du Tursan est exporté par voie fluviale vers la Hollande et vers l'Angleterre. Pour entreprendre ce long périple; Il est tout d'abord mis en réserve dans des barriques en bois, d'une contenance de 300 litres environ. Ces barriques sont chargées sur des charrettes que des attelages de bœufs tirent sur les chemins caillouteux du Tursan et de la Chalosse jusqu'à Saint Sever, ou jusqu'à Cauna, ou jusqu'à Toulourette en bordure de l'Adour.*

*Ensuite les barriques sont déposées sur des gabares qui descendent l'Adour. Tout au long du fleuve, se relaient des attelages de bœufs qui tirent plus ou moins les gabares depuis les chemins de halage. Des cavaliers armés escortent ces expéditions qu'ils protègent des brigands.*

*A Bayonne, les barriques prennent la mer sur des vaisseaux à voiles. Combien de semaines, voire de mois, ce vin met-il pour arriver sur les tables des convives ?*

*Dans quel état gustatif est-il ?*

*Nous savons que le vin est un produit qui fermente, qui doit subir des soins réguliers, l'histoire ne relate pas cet épisode.*

*Le vin est un produit très apprécié par les hommes depuis des siècles ; mais la vigne est une plante fragile qui a subi, tour à tour quelques attaques de Mildiou ou d'Oïdium que les hommes réussissent à dominer en partie.*

*Au dernier quart du XIX<sup>e</sup> siècle, une nouvelle maladie apparaît: le Phylloxéra. En très grande partie, tous les vignobles de France et d'Europe sont attaqués par ce petit puceron presque invisible à l'œil nu, qui dévore le cep de vigne.*

*Lors de la découverte du nouveau monde ; les valeureux conquistadors, ont rapporté des Amériques, parmi de très nombreuses essences d'arbres et de légumes inconnus sur le vieux continent; des ceps de vignes d'Amérique du Nord, dont le feuillage rougeoyant est très décoratif, alors que le raisin donne un vin de qualité médiocre.*

*Les recherches des scientifiques, des entomologistes vont déterminer la cause de cette catastrophe et conseiller aux viticulteurs une nouvelle méthode de plantation.*

*Donc, pour reconstituer les vignobles; les sarments de cépages européens sont greffés sur des ceps de vignes américains, qui eux résistent au phylloxéra .*

*Le viticulteur, ne baisse jamais les bras, sa ténacité, sa volonté de ne jamais lâcher son effort sont ses maîtres mots . Il aime très fort la vigne et le vin, il devra encore se battre car d'autres problèmes surgiront. Le gel, qui détruira à la fin du XIX<sup>e</sup> siècle une large partie des vignobles.*

*La guerre mondiale de 14/18 où là, encore, la vigne souffrira par manque de soins, les hommes étant au front; la main d'œuvre masculine est absente.*

*Tous ces problèmes ne les obligent pas à renoncer; mais au contraire, le viticulteur continuera par son travail d'améliorer cette riche culture ancestrale...*

*Je reviens à la cave de Geaune .Depuis sa fondation et sa mise en route en automne 1958 la cave coopérative des vins du Tursan est en plein rendement ; ces résultats satisfaisants font rêver les coopérateurs.*

*Ils sont fiers et ambitieux, ce vin a obtenu l'appellation de vin de qualité supérieure.( V D Q S ) Ils doivent le faire connaître plus largement et affirmer ce succès. Pour cela ils décident de marquer le tricentenaire de leur vin par une grande fête où tous les villages du terroir participent.*

*Ils créent, entre autres, la Commanderie des Chevaliers des Vins du Tursan .*

*Aujourd'hui cela paraît très naturel de voir défiler tous ces chevaliers dans leurs somptueux atours ! Mais que de recherches historiques, de discussions, de sélections, de choix ont enfin abouti pour adopter et confectionner ce magnifique vêtement, son fanion et sa devise. Tursan en Aban !*

*Cette journée festive du tricentenaire est longuement préparée par tous les habitants du Tursan. Le thème tourne autour du vin, de la cave et de la bastide de Geaune .*

*Donc ce jour du 15 Août 1963, à la sortie de la cérémonie religieuse célébrée par le curé Doyen Cazaunau, qui apprécie et participe largement à cette manifestation, de nombreux chars, débordants de magnifiques décors s'ébranlent en direction de la cave. La Commanderie des Chevaliers des Vins du Tursan défile somptueusement. Les assistants sont surpris et émerveillés par ce nouveau spectacle grandiose.*

*Comme ils sont différents tous ces messieurs que nous connaissons, que nous côtoyons. Ils nous intimident un peu. Le résultat est époustouflant! Ah si certains murs de la bastide avaient pu s'exprimer! Le cortège est couvert par la musique de L'orchestre « Lous Pétits Bérets » perchés eux, sur un char fleuri tiré par un tracteur . Quelque part en arrière, la Banda du Tursan entraîne allègrement la population à danser tout au long du trajet qui se dirige vers la cave où un vin d'honneur est largement dégusté et apprécié.*

## La "Gazette d'Huguette"...Suite



*A l'Hôtel de France, le copieux déjeuner gastronomique est partagé entre les responsables de la cave, les invités importants du département, les maires du terroir, les conseillers municipaux de Geaune précieux collaborateurs de monsieur le maire, le capitaine de gendarmerie, sans oublier le doyen Cazaunau. L'après midi les chars défilent de nouveau dans les rues de la bastide. Les Tursanais admirent plus attentivement le montage de leurs décors qui ne manquent pas d'originalité.*

*Quelle ambiance guillerette! C'est vraiment la fête! Les musiciens sont là, la Banda aussi; on danse sur la place, on discute, on rit, on s'amuse, le soleil est présent, le vin est largement dégusté, le résultat est fabuleux!*

*Envolés... toutes les angoisses, tout le travail effectué pendant les mois de préparations! Car préparer un événement aussi important demande une organisation très réfléchie, et très judicieuse, n'oublions pas qu'une trentaine de villages sont concernés!*

*Les chars rivalisent d'ingéniosité. Tous sont différents, tous leurs créateurs sont méritants. Puisque ce journal est destiné uniquement au village; je veux vous parler particulièrement du char de Geaune. Ce char, est tiré par un beau cheval de trait, le charretier est habillé d'une tunique jaune et bleu; les couleurs de Geaune. Déposée sur ce char la copie de la Tour des Augustins réduite à l'échelle d'un trentième. Une vingtaine de moines la soutiennent de leurs présences. Là, le proverbe dit vrai; l'habit ne fait pas le moine (mais pourtant il y contribue)*

*Cette tour est fabriquée par le chef d'atelier de menuiserie avec des apprentis de l'Entreprise du Bâtiment Maurice Dupouy. La tour est élaborée en contre plaqué; elle est très lourde et mesure trois mètres de hauteur! Elle retrace minutieusement toute l'architecture de son modèle. Il a fallu plusieurs heures de travail! heures de bénévolat, mais le résultat est surprenant! Pas de regrets et beaucoup de fierté!*

*Après la fête, cette magnifique tour, c'est révélée très encombrante. Dans un premier temps, elle a été déposée dans l'église, dans la Chapelle Saint-Loup; ce n'était pas vraiment sa place!*

*Elle a connu un autre jour de gloire, elle est ressortie de la chapelle pour trôner dans la cour de l'école, au pied de sa grande sœur en juillet 1990 à l'occasion de la fête des écoles. (voir la photo ci dessous)*

*Ensuite elle a été remise quelques années dans la Tour de Malte et de là, elle a été placée dans le garage du presbytère, rue, Village Neuf, face à l'église.*

*Ce bâtiment a été vendu aux H L M sûrement avec son imposante et gênante locataire, qui a dû terminer son existence en pièces détachées. (Ceci n'est que mon opinion personnelle.)*

*Elle a laissé aux cœurs des Geaunois de nostalgiques souvenirs.*

*Vive le tricentenaire! A tous les hommes, à toutes les femmes, à tous les enfants qui ont participé à sa réussite! Bravo! TURSAN EN ABAN!*

La tour en 1990 dans la cour de l'école



La population le 15 août 1963

